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Ultimamente, os residentes têm reclamado, com frequência, de que há faixas 

arborizadas ao longo das vias a prejudicar a linha de visão dos utilizadores das 

estradas. Após a recepção desses pareceres, o IAM reforçou a poda da vegetação 

plantada nas faixas arborizadas das vias. Mas, para além das faixas arborizadas com 

arbustos, também a configuração e localização das árvores e dos postes de 

iluminação afectam a segurança rodoviária. 

No trecho da Avenida Dr. Sun Yat-Sen, defronte do hotel MGM, as árvores no 

lado esquerdo bloqueiam a iluminação dos postes próximos. Além disso, os postes 

de luz que neste trecho usam iluminação LED, concentram o foco de luz numa única 

direcção, sem a difundirem. Menciono este trecho porque, embora as árvores tenham 

sido substancialmente aparadas, com a remoção de quase todos os galhos e folhas 

voltados para a estrada, o trecho ainda permanece escuro. Imagine-se como seria 

ainda mais escuro sem as árvores ser aparada! A princípio pensei que a iluminação 

pública da rua neste trecho não estava a funcionar, mas, quando cheguei mais perto, 

descobri que eram as árvores que bloqueavam completamente a iluminação.  

Outro ponto preocupante é o cruzamento da Estrada de S. Francisco com a 

Avenida Dr. Rodrigo Rodrigues, onde há já vários meses se nota uma grande 

diferença na intensidade da iluminação entre as copas das árvores e o pavimento. Os 

motoristas que costumam passar pelo cruzamento disseram que à noite precisam de 

estar muito atentos para ver se alguém está a atravessar a rua. Durante o período de 

instalação das barreiras metálicas para o Grande Prémio de Macau, os peões 

precisavam de caminhar pela estrada para que os motoristas os notassem. Na verdade, 

o poste de iluminação lá colocado já é muito alto, mas as árvores foram crescendo 

em direcção à fonte de luz e, actualmente, já estão da altura do poste. Cortar as 

árvores será a única solução para o problema? Acho que não. Os serviços 

competentes podem trabalhar de forma coordenada para usar a sua experiência 

profissional e, em conjunto, fazer planos para reorganizar a configuração de árvores, 

faixas arborizadas, cruzamentos de estradas e postes de iluminação, para que a 

população possa usar a via pública com segurança enquanto desfruta de uma 

paisagem urbana suficientemente verde. 


